
 

 

 

 

 
 
 

”ひろびろと 干して天草 ならぬなし” 
- 宮下 翠舟 -（俳人）  

先月の「光の子」でも書きましたが、先月の島訪問を

した頃から、港から学校までの道すがら、天草が干され

ている様子を目にするようになりました。恥ずかしなが

ら、私はこれまで天草の実物をほとんど見たことがなく、

「ところてんの材料になる」と聞いたことがある程度で

した。しかし、隙間なく美しく敷き詰められ、天日干し

されている赤茶色の天草を目にしたとき、「これがどう

やって、あの透明感のあるところてんになるのだろう」

と不思議な気持ちになりました。 

学校では、地域学校協

働活動推進員の畠山さん

と一緒に採った天草を、用

務員さんやスクールサポ

ートスタッフの方に手伝

っていただきながら、旺来

さんも干す体験をさせていただきました。丁寧に水洗い

をし、日当たりのよいプール前のコンクリートの上に広

げて干していきます。途中、遊びながらもなんとかその

日の分をすべて干し終えることができました。 

数時間後には、天草をひっくり返す作業がありました。

半分ほど乾燥した天草は、赤茶色から次第に色が抜け、

白っぽく変化していました。その変化に私は驚いていた

のですが、旺来さんは「そんなの知ってるよ！」とでも

言うかのように、軽やかに天草を裏返していきました。

その姿に、頼もしさを感じずにはいられませんでした。 

その後は天候にも恵まれ、用務員さんが毎日天草を干

してくださり、すべてを無事に干し終えたと聞いたのは、

ちょうど一週間後の再びの島訪問のときでした。 

その際に見せていただいた乾燥

後の天草は、まさに目を奪われる

美しさでした。かつて赤茶色だっ

た天草は、今や黄金色に輝き、本当

に感動するほど美しかったのです。 

旺来さんは、これから何度も天

草干しを体験し、あの黄金色に輝

く天草を見る機会に恵まれること

でしょう。そしていつか、この経験を「島の誇り」とし

て、そして「自分の誇り」として語る日が来ることを、

私は心から願っています。 

（日振島小学校 校長） 

日 曜日 主 な 行 事 

７/21 月 海の日  ●  

22 火 宇和島市小学校水泳記録会  ※閉校日 

28 月 ※閉校日 

30 水 ※閉校日 

31 木 ※閉校日 

8/1 金 ※閉校日 

4～5 月～火 交流キャンプ 

８ 金 ※閉校日 

11 月 山の日  ●  

12 火 ※閉校日 

13日（水）～15日（金）お盆 ※閉校日 

18 月 ※閉校日 

19 火 ※閉校日 

20 水 ※閉校日 

26 火 ※閉校日 

27 水 ※閉校日 

29 金 ※閉校日 

9/1 月 第２学期始業式 身体測定 

※ 夏休み中、平日ですが出張やお盆、働き方改革

等の理由で、日直を置かない閉校日を設定してお

ります。連絡があっても、早急な対応が難しくな

りますので御了承ください。 

９月の主な予定 

４日（木）地域清掃・学校運営協議会 

15日（月）敬老の日 

23日（火）秋分の日 

27日（土）運動会前日準備 

28日（日）日振島大運動会 

29日（月）30日（火）繰替休業日 
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鶴島小学校との交流学習（七夕交流会） ７/１ 

 鶴島小学校との交流学習も４回目になりました。少しずつ慣れてきたかなと思いき
や、運動会ぶりに会う鶴島小学校の１年生から熱い歓迎をしてもらい、教室になかな
か入れず困り顔。でも本当はとてもうれしかった様子でした。この日の交流授業で
は、鶴島老人クラブの方や友達と協力しながら、笹飾りを作ったり、短冊に願いを書
いて笹竹につるしたりしました。こっそり願い事を覗いてみました(笑)願いが叶うとい
いですね。 
 午後は、お楽しみ会でした。いす取りゲームや、ハンカチ落とし、宝探し等、同学年の
お友達がたくさんいるからこそ楽しめるゲームを経験しました。児童もとても楽しそう
にしていました。帰りの会の一日の感想発表の時には、「お楽しみ会の時にした、宝
探しが楽しかったです。」と答えました。次の交流学習は２学期になる予定です。 

    

    

    

プールの授業 ７月 

 ６月 17 日から始まった水泳の授業。時間を重ねるにつれ、どんどん上達してい
きました。もともと初めから水を怖がる様子もなく、もぐったり、け伸びをしたり、果敢
に大プールにも挑戦したりもしました。今から来年の水泳が待ち遠しいですね！ 

 

 

 

   


